

Estados Unidos: el predominio del dólar como moneda de reserva

Durante el 2008 y 2009 el mundo experimentó una de las crisis más severas de las que se tengan registros en la historia económica mundial y de la cual hoy en día se siguen teniendo secuelas que han limitado el crecimiento sostenido de la economía del orbe. Pero a pesar de ello, y siendo que fue en Estados Unidos donde se originó la crisis, el dólar no sufrió de graves consecuencias, ni perdió su valor en el mercado global de divisas.

Cualquier otro país en una situación similar habría enfrentado una severa crisis económica interna lo que hubiera desatado una fuerte devaluación de la moneda y con ello la pérdida de poder adquisitivo, disminución del consumo y el gasto público, lo que habría generado un círculo pernicioso de graves consecuencias ante el descontento social.

Sin embargo, en el caso de los Estados Unidos esto no se presentó y la confianza en la economía no sufrió el rechazo de la comunidad internacional, ni remotamente. En un reciente artículo publica en la revista Finanzas y Desarrollo, (Núm. 1, marzo, 2014) editado por el Fondo Monetario Internacional, menciona que la confianza en el dólar como divisa para acumular reservas por parte de diversos países sigue siendo preponderante.

Y esto ocurre gracias a que muchos actores privados y públicos, principalmente gobiernos de otras naciones, siguen adquiriendo bonos del tesoro estadounidense a pesar de contar con uno de los déficits fiscales más grandes en su historia como nación independiente.



Estados Unidos: el predominio del dólar como moneda de reserva

Principalmente el artículo señala que esta confianza se basa en los siguientes hechos relevantes:

- El sistema institucional democrático con el que cuenta el vecino país del norte;
- Instituciones publicas independientes del poder central;
- Mercados financieros y marco regulatorio bien establecidos que dan certeza a la inversión privada; y,
- No existe todavía una moneda que brinde el grado de seguridad y liquide que lo hace el dólar.

Sin duda que esta situación no prevalecerá para siempre, y como señalan algunos analistas, China podrá emerger como un jugador importante que en algunos años desbancará a Estados Unidos de su posición privilegiada.

***Con información de la revista Finanzas y Desarrollo**

